

ABSTRAK

Devy Silvia Anggrainingsias, Nomor Induk Mahasiswa 1860101222176, Praktik Penjualan Ceker Ayam Ditinjau Dari Etika Bisnis Islam dan Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2014 Tentang Perdagangan (Studi Kasus Pedagang Ayam di Desa Tanjungsari Kecamatan Boyolangu Kabupaten Tulungagung), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2026, Pembimbing Dr. Budi Kolistiawan, S.Pd., M.E.I.

Kata Kunci: Penimbangan, Ceker Ayam, Perdagangan

Praktik penjualan ceker ayam di Pedagang Ayam Desa Tanjungsari Kecamatan Boyolangu Kabupaten Tulungagung melibatkan proses penimbangan sebagai dasar penentuan harga. Dalam praktiknya, muncul persoalan terkait kondisi ceker ayam saat ditimbang, khususnya mengenai pemotongan kuku sebelum atau setelah penimbangan, yang berpotensi mempengaruhi keadilan dalam transaksi.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: (1) praktik penjualan ceker ayam, (2) tinjauan etika bisnis Islam terhadap praktik tersebut, dan (3) implementasi Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2014 tentang Perdagangan. Metode yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan lapangan melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi terhadap dua pedagang dan empat konsumen.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa praktik penjualan di lokasi penelitian dilakukan dengan memotong kuku ceker ayam sebelum penimbangan, sebagai bentuk menjaga kejujuran dan keadilan dalam transaksi. Namun, berdasarkan pengalaman konsumen, praktik penimbangan sebelum pemotongan kuku masih ditemukan di tempat lain dan berpotensi merugikan, terutama dalam pembelian jumlah besar. Dalam perspektif etika bisnis Islam, praktik pemotongan kuku sebelum penimbangan telah mencerminkan prinsip kejujuran, keadilan, amanah, dan menghindari gharar. Sementara itu, dalam hukum positif, praktik penimbangan harus sesuai dengan ketentuan Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2014 tentang Perdagangan.

ABSTRACT

Devy Silvia Anggrainingtias, Student Identification Number 1860101222176, Chicken Feet Sales Practices Reviewed from Islamic Business Ethics and Law Number 7 of 2014 Concerning Trade (Case Study at Chicken Slaughterhouse in Tanjungsari Village, Boyolangu District, Tulungagung Regency), Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2026, Supervisor Dr. Budi Kolistiawan, S.Pd., M.E.I.

Keywords: *Weighing, Chicken Feet, Trading*

The practice of selling chicken feet at the Tanjungsari Village Slaughterhouse in Boyolangu District, Tulungagung Regency, involves weighing as the basis for determining prices. In practice, issues arise regarding the condition of the chicken feet during weighing, particularly regarding the trimming of claws before or after weighing, which has the potential to impact transaction fairness.

This study aims to determine: (1) the practice of selling chicken feet, (2) a review of Islamic business ethics regarding this practice, and (3) the implementation of Law Number 7 of 2014 concerning Trade. The method used was qualitative research with a field approach through interviews, observation, and documentation with two traders and four consumers.

The results indicate that the sales practice at the research location involves trimming the claws of the chicken feet before weighing, as a way of maintaining honesty and fairness in transactions. However, based on consumer experience, the practice of weighing before trimming the claws is still found elsewhere and has the potential to be detrimental, especially for large purchases. From an Islamic business ethics perspective, the practice of trimming the claws before weighing reflects the principles of honesty, justice, trustworthiness, and avoiding gharar. Meanwhile, in positive law, weighing practices must comply with the provisions of Law Number 7 of 2014 concerning Trade.

الملخص

ديفي سيلفيا أنغرينينغتياس، رقم هوية الطالب 1860101222176، ممارسة بيع صدور الدجاج مراجعة من أخلاقيات الأعمال الإسلامية والقانون رقم 7 لعام 2014 حول التجارة (دراسة حالة في مسلخ الدجاج في قرية تانجونغساري، منطقة بويولانغو، مقاطعة تولونغاونغ)، قسم الشريعة الاقتصادية، كلية الشريعة والقانون، جامعة سيد علي رحمت الله الإسلامية الحكومية، تولونغاونغ، 2026، المشرف الدكتور بودي كوليسيتياوان، شرطة جنوب أفريقيا، شرطة التحقيقات الفضائية.

الكلمات المفتاحية: الوزن، ذيل الدجاجة، التبادل

تتضمن ممارسة بيع فصوص الدجاج في مسلخ دجاج قرية تانجونغساري في منطقة بويولانغو، مقاطعة تولونغاونغ عملية وزن كأساس لتحديد الأسعار. في الواقع، تظهر مشاكل تتعلق بحالة مخالب الدجاج عند وزنها، خاصة فيما يتعلق بقص الأظافر قبل أو بعد الوزن، مما قد يؤثر على عدالة المعاملات.

تهدف هذه الدراسة إلى اكتشاف: (1) ممارسة بيع صدور الدجاج، (2) مراجعة أخلاقيات الأعمال الإسلامية حول هذه الممارسات، و(3) تنفيذ القانون رقم 7 لعام 2014 بشأن التجارة. كانت الطريقة المستخدمة بحثاً نوعياً بنهج ميداني من خلال مقابلات وملاحظات وتوثيق اثنين من المتداولين وأربعة مستهلكين.

أظهرت نتائج الدراسة أن ممارسة البيع في موقع البحث كانت تتم عن طريق قص حوافر الدجاج قبل الوزن، كوسيلة للحفاظ على الأمانة والعدالة في المعاملات. ومع ذلك، بناء على تجربة المستهلك، لا تزال ممارسات الوزن قبل قص الأظافر موجودة في أماكن أخرى وقد تكون ضارة، خاصة في عمليات الشراء الكبيرة بالجملة. من منظور أخلاقيات الأعمال الإسلامية، عكست ممارسة قص المسامير قبل الوزن مبادئ الأمانة والعدالة والثقة وتجنب الغرار. وفي الوقت نفسه، في القانون الإيجابي، يجب أن تكون ممارسة الوزن وفقاً لأحكام القانون رقم 7 لعام 2014 المتعلقة بالتجارة.